

Workshop 4 \

Finanzielle Bildung – Alltagskompetenz und mehr Claudia Spehn, Botschafterin für finanzielle Bildung

Schuldenfalle, Privatinsolvenz, Rentenlücke, Altersarmut, Inflation, Aktienrisiko, Kursverluste, Börsencrash... Schlagzeilen, die uns verunsichern und abschrecken, uns um unser Geld zu kümmern. Gute Beratung ist schwer zu finden, meist wollen nur Produkte verkauft werden. Dabei ist der gute Umgang mit Geld gar nicht so schwer, Vorsorge und Geldanlage gar nicht so kompliziert wie viele meinen. Es braucht nur das richtige Grundwissen und das nötige Handwerkszeug. Und je früher dieses Wissen angeeignet wird, desto erfolgreicher kann es jede und jeder für sich nutzen, um sich selbstbestimmt um sein Geld, seine Vorsorge und Absicherung zu kümmern. Das ist nicht nur für jede Einzelne und jeden Einzelnen wichtig, sondern auch für uns als Gesellschaft essentiell.

Nur um welches Wissen geht es genau, was braucht es für eine gute finanzielle (Aus)Bildung? Welche Erfahrungen haben Sie als Lehrerinnen und Lehrer bisher mit finanzieller Bildung gemacht? Welches Wissen und welche Unterstützung wünschen Sie sich und benötigen Sie? Das wollen wir gemeinsam diskutieren mit dem Ziel, „das kleine Einmaleins des guten Umgangs mit Geld“ als wertvolle Alltagskompetenz für Schülerinnen und Schülern zu etablieren.

Die Referentin

Seit über 25 Jahren beschäftige ich mich beruflich und privat mit Geldanlagen. Mit 16 habe ich meine ersten Aktien gekauft und mein Interesse zum Beruf gemacht. Als klassisch gelernte Bankierin und Studium an der School of Finance and Management war ich u.a. Wertpapierspezialistin bei der HypoVereinsbank und habe elf Jahre bei der Credit Suisse als Relationship Managerin in allen Vermögensbelangen beraten.



Mein Herzensthema war dabei immer das Weitergeben von Finanz- und Anlagewissen.

Seit 2006 gebe ich Seminare für Schüler:innen, Female Founders in Berlin und für die Stiftung der Deutschen Wirtschaft unter dem Titel „Female Financial Independence“. Darüber hinaus berate ich frei, unabhängig und vertrauensvoll Privatpersonen, Stiftungen und Unternehmer:innen in Finanz-, Vermögens-, Absicherungs- und Nachfolgethemen. Weiters unterstütze ich Medien und Organisationen mit Fachwissen und bin Botschafterin für Finanzielle Grundbildung.